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Tagesordnung  

 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
3. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung  
4. Gäste* 
5. Berichte  

1. der Fachschaften 
2. des FSK-Vorstands  
3. des AStA-Vorstands  
4. weiterer Gremien  

6. Wahlen und Entsendungen  
7. Anträge 

1. Forum Lehramt 
8. Sondermittelanträge 
9. Nächster Termin  
10. Sonstiges  

  



 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
v Mit 11 von 20 Listen beschlussfähig 

  
2. Feststellung der Tagesordnung 
v Mit 11 ja-Stimmen einstimmig angenommen 

 
3. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 
v Mit 11 ja-Stimmen einstimmig angenommen 

 
4. Gäste* 
v Keine Gäste 

 
5. Berichte  

 
5.1. der Fachschaften 

 
v FaRoFa: Prüfungswoche und danach Sommerpause stehen an  

Ø O-Woche in Planung  
Ø FS-Raum wird gerade auf- und umgeräumt  

 
v FS Geographie: Sommerfest kam gut an  

Ø Sommerferien & Pause in Sicht  
Ø O-Woche in Planung , die teilweise durch Energiesparmaßnahmen durchkreuzt 

werden, Bitte um Erfahrungsaustausch nach den Berichten der Fachschaften 
 
v FS Chemie: Sommerfest, O-Woche in Planung  
 
v FS Wiwi: nicht viel passiert, am 27.07. Semesterendparty; O-Woche in Planung  
 
v FS Soziologie: O-Woche in Planung , FS-Fahrt in Planung 

  
v FS Politik: Fest zur Einweihung des Institutsgebäude  
 
v FS Pharmazie: keine Neuigkeiten seit der letzten FSK 
 
v FS Fremdsprachen: am Montag findet das Sommefest am Fachbereich statt, O-Woche in 

Planung  
 
v FS Matheinfo: nur 2 Personen in FS, Planung der O-Woche hat noch nicht richtig 

begonnen aber die Suche nach helfenden Menschen läuft; Werbeaktion werden 
weiterhin hochgefahren: letztens wurde bei einer Univeranstaltung die FS vorgestellt, 
wobei der Dekan die Werbung unterstützt hat 
Ø ab und zu kommen neue Leute, Hoffnung, dass diese bleiben  

 
v FS Fabiwi: im Rahmen der Hochschulwahlen Aktionen wie Waffelbacken, Planung der 

O-Woche ist fortgeschritten, FS-Wochenende ist für August in Planung 
 
v FS Sport: Chill ohne Grill (Treffen auf Afföllerwiesen) hat stattgefunden, wobei eher 

wenig Studis außer der aktiven FS da waren 
Ø Sportiparty hat stattgefunden, die leider eher schlecht gelaufen ist 
Ø Abschied von Dozent, der 18 Jahre am Institut war steht an (Vertrag läuft aus & darf 

nicht verlängert werden) 
Ø O-Woche in Planung  

 
v VKR: Sommerfest war stressig 



Ø O-Woche in Planung (FS Fahrt soll demnächst zur genaueren Planung stattfinden) 
Ø Mitgliederzahl ist derzeit ganz ok (6 Menschen), FS der Master werden aufgrund 

Mitgliedermangel aufgelöst und in die VKR integriert (derzeit Erneuerung und 
Anpassung der Struktur); Hoffnung, dass neue Studienstruktur neue Mitglieder 
anlockt  

 
v Psychologie: Sommerfest am FB, das großteils rund gelaufen ist (schöne Olympiade mit 

gemischten Studi- und Dozierenden-Teams) 
Ø Verleihung des Lehrpreises auf Basis von Lehrevaluationen  
Ø Grillen mit Elektrogrills, danke für den Tipp auf der letzten FSK, hat super geklappt 
Ø Grill-, Wein- und Getränkestand, Band, Karaoke 
Ø Instituts-Bib zieht über Sommer aus :( 
Ø Momentan werden neue Vertrauensdozierende gewählt  
Ø Planung OEs läuft 
Ø Ausbildung als neues Kriterium bei Studienbewerbung durchgesetzt 

 
v Bio: Lehrpreis in Elefantenform wird übergeben; Sommerfest wird vom Institut organisiert  

 
5.2. des FSK-Vorstands 
 

v Lucas:  
Ø Ausleihe: gut ausgelastet 
Ø Möchte aufgrund stressiger Phase gerne am selben Tag nochmal erinnert werden  
Ø Aufstockung der Ausleihe in Arbeit  
Ø Mischpult (Dynamocord) gekommen, bitte nochmal nachschauen (vor der 

Parkdeckparty); Bitte an alle FS nochmal bei sich zu suchen 
Ø Keine Ausleihe vom 22.07.-30.07.; 2.9.-31.9. 
Ø Abstimmung der Neuanschaffungen (sollen ab Oktober zu Verfügung stehen):  

§ Vorschlag Sport: Kühltruhe für Getränke  
• Würde von FS Politik auch gebraucht, alternative wäre Kühlschrank auch gut 
• Geographie: Kühlwagen effizienter 
• Wiwi: Kühlschrank muss min. 12h nach Transport liegen gelassen werden 

§ Neuer Vorschlag: Faltpavillon  
§ Vorschlag Matheinfo: Kabelbrücken/-matten 
§ Vorschläge werden aufgenommen, um sie nach den Berichten abzustimmen 

 
Ø Werbung FSK-Wochenende im November (bis Oktober anmelden; Ziel: über GO etc. 

sprechen) 
 
v Mijke: nichts Neues bzgl. Finanzen, Buchhaltung ist weiterhin hinten dran  
 
v Sophia:  
 
v Bitte um Erfahrungsaustausch der FS Geographie zu Thema O-Woche: Hürden durch 

Energiesparmaßnahmen  
Ø Ab 20:00 darf FB nicht mehr betreten werden 
Ø Absolvierendenveranstaltung und O-Woche: keine Veranstaltungen am FB 

umzusetzen, was schade ist und dem Image des FB/ der Uni schadet 
§ Bio: ähnlich, bekommen auf Anfrage aber Zugangsberechtigungen für FS-Räume 

( es gibt also die Möglichkeit, Zugangsberechtigungen an Studis/FS zu vergeben) 
§ Von der Uni ist jedoch eindeutig kommuniziert: Es wird keine Partys mehr an 

Instituten geben, Grund: Energiesparmaßnahmen  



§ Farofa: auch für sie nervig: Gebäude auch am WE geschlossen, FS muss dann 
ausweichen, besonders im Wintersemester Problem (für die O-Woche kommt FS 
aber mit anderen Räumen u.a. der Kirche gut hin) 

§ Fabiwi: Philphak ist länger offen (wird anscheinend weniger beachtet), Studis 
bleiben teils bis sehr spät im Gebäude  

§ VKR: keine Einschränkungen, teils bis sehr spät FS-Plena in der Deutschhausstr. 
möglich 

§ Fremdsprachen: Plena in Philphak fangen erst um 20:00 an, ebenfalls späte 
Treffen am FB möglich 

§ Geo: beginnt erst am WiSe, was macht dann auch FSK bald wieder mit dem 
Raumproblem?  

§ Fabiwi: teils ausdrücklich kommuniziert, dass Philphak erst um 22:00 Türen im 
WiSe schließt  

§ Bio: wissen auch nicht, wie sie mit Raumproblemen umgehen sollen 
 
v GO- Antrag: 10min Pause  

Ø Keine Gegenrede 
 
v Abstimmung zu neuen Gegenständen für die Ausleihe  

Ø Batteriebetriebene Box 
Ø Bindemaschine  
Ø Drahtbinderücken  
Ø Leiter 

§ Alle 4 Gegenstände einstimmig mit 11 ja-Stimmen angenommen 
Ø Werkzeugkasten  

§ abgelehnt mit 8 Enthaltungen, 3 Nein-Stimmen 
Ø Elektrogrill 4 Stk. 

§ einstimmig mit 11 ja-Stimmen angenommen 
Ø Luftpumpe 

§ Abgelehnt mit 2 ja-Stimmen, 4 Enthaltungen, 5 nein-Stimmen 
Ø Spanngurte  

§ Angenommen mit 10 ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
Ø Kühltruhe 

§ Abgelehnt: 3 ja-Stimmen, 7 Enthaltungen, 1 Nein-Stimme 
Ø Sackkarre mit 3 Rädern  

§ Angenommen mit 9 ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
Ø Faltpavillon 

§  einstimmig mit 11 ja-Stimmen angenommen 
 
v Antrag der Psychologie  

Ø Die FSK möge beschließen, dass für die Ausleihe angeschaffte Gegenstände nicht auf 
Amazon bestellt werden.  

v Wird unter Top Anträge zur Abstimmung berücksichtigt   
 

Ø Kabelschutzmatte 
§ einstimmig mit 11 ja-Stimmen angenommen 

Ø Abstimmung über Gesamtsumme: einstimmig mit 11 ja-Stimmen angenommen 
 
v 10min Pause bis 22:15 
 
 

5.3. des AStA-Vorstands 
v nicht anwesend  

 
 

6. Wahlen und Entsendungen 



v Keine Wahlen und Entsendungen  
 

 
7. Anträge 
v Forum Lehramt: Antrag, das Forum Lehramt wieder zu aktivieren, 3 Vorsitzende 

(Antragstext: siehe Anhang A) 
Ø Gruppe Kritisches Lehramt hat sich zuletzt neu gegründet und war auf der Suche 

nach einem passenden Format; dadurch kam die Idee auf, das Forum Lehramt zu 
reaktivieren 

Ø Ziel: Lehrämtler:innen Möglichkeit einer gemeinsamen Stimme geben  
Ø Rückfrage: warum dieses Format und keine Organisation als FS, um eine Stimme in 

der FSK zu haben? 
§ FS Schulpädagogik gibt es schon, ist bisher sehr klein, trotzdem bereits in 

Überlegung, FS neu zu gründen und eine Stimme in der FSK zu haben  
§ Es gehe außerdem nicht primär darum, in der FSK mitzuwirken 
§ Ziel: erst einmal deise Gruppe etablieren; Treffen mit dem Zentrum für 

Lehrbildung ist derzeit der erste Schritt  
Ø Abstimmung: einstimmig mit 11 ja-Stimmen angenommen 

 
v Antrag der Psychologie: Die FSK möge beschließen, dass für die Ausleihe angeschaffte 

Gegenstände nicht auf Amazon bestellt werden  
Ø Diskussion: Arbeitskreis dazu innerhalb der FSK einrichten: welche problematischen 

Plattformen gibt es noch gibt, es gibt nämlich noch weitere  
Ø Matheinfo: Absolute Sprache problematisch: Änderung weg von absolutem Wortlaut 

(hin zu möglichst) 
Ø Politik: darüber hinaus sollte geschaut werden, was es für regionale Anbieter gibt, 

besonders, da wir nicht auf jeden Cent angewiesen sind  
Ø Kunstgeschichte: vielleicht sogar zuerst auf Kleinanzeigen schauen  
Ø Fabiwi: schließt sich Vorredner:innen an, Änderung zu „möglichst nicht“ sollte aber 

zukünftig zu Diskussion über Kriterien führen  
Ø Vorstand: Kleinanzeigen problematisch, da der Asta Gegenstände kaufen muss und 

der FSKkein Bargeld zur Verfügung steht  
Ø Matheinfo: „möglichst“ setzt Ton aber schränkt zukünftige Ausleihe nicht komplett ein; 

zweiter Satz sollte hinzugefügt werden: „Möglichst regionale Anbieter unterstützen“ 
Ø Fabiwi: Vorschlag für ein Kriterium: gestaffelt nach Lokalität und Entfernung 

anschaffen  
Ø Max GO-Antrag: Schließung der Redeliste 

§ keine Gegenrede, angenommen  
Ø Farofa: erst einmal wegen Dringlichkeit abstimmen aber dann in Zukunft präzisieren, 

um Kriterien und Richtlinien zu finden 
§ Frage: Gibt es beim Asta Richtlinie, welche Angebote genommen werden 

müssen? Z.B. das Günstigste? 
§ Vorstand: es muss nicht das Günstigste sein aber Wirtschaftlichkeit berücksichtigt 

werden 
Ø Max Go-Antrag: 5min Pause bis 22:41 

§ Keine Gegenrede, angenommen  
 

Ø Änderungsantrag der FaBiWi und MatheInfo (Antragstext siehe Anhang C) 
§ Lucas: Änderungsantrag würde zu deutlichem Mehraufwand führen  
§ Politik: Angebote der Personen, die um Anschaffungen bitten mitgeben lassen 
§ Kunstgeschichte: nicht mehr so viel anschaffen vielleicht sogar erstrebenswert 
§ Matheinfo: „möglichst“ ermöglicht der Ausleihe, den Aufwand als zu hoch 

einzuschätzen 
§ Vorstand: bei FSK-Wochenende thematisieren  
§ Pyschologie nimmt Änderungsantrag ab  

• Abstimmung des Antrags nach Änderung : mit 11 ja-Stimmen angenommen  



 
8. Sondermittelanträge 
v Keine Sondermittelanträge 
 
9. Nächster Termin  
v Vorschläge 26.10.  

o Einziger Vorschlag, angenommen 
v Ort:  

o Problem, dass es vllt. Aufgrund der Energiesparmaßnahmen schwer wird einen 
Raum zu organisieren  

o Biologie bietet Raum auf den Lahnbergen an  
§ Matheinfo: würde Biologie unterstützen 

o Kunstgeschichte bietet Raum an  
o Abstimmung:  

§ Bio in Kooperation mit Matheinfo auf den Lahnbergen: 5 ja Stimmen  
§ Kunstgeschichte: 13 ja-Stimmen  

o Ort: Kunstgeschichte  
 

10. Sonstiges 
v Bio: Bitte um Rückmeldung der FS per Mail zu Campusheld-Tüten: Sind welche gewollt, 

wenn ja wie viele pro FS?  
v Vorstand: Wahlen im Oktober:  

Ø HoPo wird auf jeden Fall frei: Bitte um Überlegung, ob sich jemand den 
Vorstandsposten vorstellen kann 

 
 

v Todeszeitpunkt: 23:05 
  



Anhang  
 
Anhang A: Antragstext Forum Lehramt  
 

Wir stellen hiermit einen Antrag, das Forum Lehramt wieder zu aktivieren. Die 
Vorsitzenden sind: 

1. Viola Weller (3457663) Wellerv@students.uni-marburg.de 
1. David Giwer (3490640) Giwer@students.uni-marburg.de 
1. Layana Bormanis (3474217) Bormanis@students.uni-marburg.de 

Bitte erkennt dies an. 

 

Anhang B: Antrag der Psychologie 
 

Die FSK möge beschließen, dass für die Ausleihe angeschaffte Gegenstände nicht auf 
Amazon bestellt werden.  
 
 

Anhang C: Änderungsnatrag der FaBiWi und Matheinfo 

Die FSK möge beschließen, dass bei Neuanschaffung für die Ausleihe bei vergleichbaren 
Angebot möglichst darauf geachtet wird, Produkte am ehesten lokal oder direkt bei Händlern 
im Gegensatz zu Internet-Marktplätzen, insbesondere Amazon, zu erwerben. 

 


